

# EL LUCHADOR

Redacción Administración y Talleres, Sagasta, 55

Apartado de Correos. 171 Teléfono n. 1621

Veraneo en Alicante  
Excursiones pintorescas.--  
Playa deliciosa.--Magníficos parajes de recreo

(FRANQUEO CONCERTADO)

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes. . . 2'25pta.  
Provincias, trimestre . . 8

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XXII Num. 7955 ALICANTE Martes 26 de Septiembre de 1934

Firmas de EL LUCHADOR

DEL PENSAR Y DEL VIVIR

## EL MEDIO

Por ANTONIO ZOZAYA

Ha llegado la lucha social a un doloroso y lamentable estado de violencia. Sin embargo: comienza a verse por unos y otros adversarios que toda violencia es estéril cuando no coincide con un cierto grado de evolución. En la naturaleza la violencia se nos aparece siempre como una caída de potencial; pero para que esa caída se produzca un desequilibrio y que se den determinadas condiciones, para que la aparente catástrofe no sea sino un restablecimiento normal.

Para que el esfuerzo humano sea eficaz es absolutamente necesario estudiar previamente el medio ambiente. Es el medio la suma de condiciones, favorables o adversas con que cuentan los individuos y las sociedades para realizar sus propósitos. Si el medio es adverso, lo mismo el natural que el social, entonces todo esfuerzo es vano. Y por ello, hacen mucho más por el progreso humano los estudiosos que procuran, con sus inventos y la difusión de la cultura, cambiar el medio social que los agitadores reaccionarios o avanzados cuando suponen que con segar en flor unas cuantas vidas se va a cambiar de repente el modo de ser de una sociedad. Se ha dicho que solamente el filósofo puede ser hombre de bien, en el sentido no de que se menester saber muchas cosas para proceder pulcra y decorosamente en la vida, sino en el de que solamente quien ama la verdad obra con desinterés absoluto y únicamente quien busca el porque de las cosas, alcance o no a vislumbrarlo; se da cuenta de la pureza de los motivos de determinación.

Del mismo modo puede asegurarse que únicamente quien procura estudiar el medio en que vive puede realizar una labor fecunda. Y esto se comprueba en la vida de los individuos aislados, como en la de las colectividades, y lo mismo en el mundo moral que en el material, en el de la Historia que en el del Arte.

En la vida individual fracasamos casi siempre por no darnos cuenta a tiempo de las condiciones a que nos hallamos sujetos y los elementos de triunfo o de derrota con que contamos, es decir, con el medio. No sirve la lanza rse ciegamente a aventuras arriesgadas, sin contar con las propias fuerzas y con el medio en que vivimos. Se atribuye a Bonaparte esta respuesta a quien le preguntaba qué hacía para ganar todas las batallas: «No doy sino lo que puedo ganar» contestó el genio de la guerra. Y antes de que te cases mira lo que haces, es una clarividencia de la sabiduría popular, en lo que se refiere al medio. Hay que saber no sólo lo qué somos, sino dónde estamos. Entre la individualidad y el medio se forma la personalidad; si falta uno de los dos ello es imposible.

Ignoran el medio los padres que castigan a sus hijos perezosos sin llevarlos al médico y sin curar el aire de su alcoba. La voluntad es solamente un factor en lo que queremos hacer; pero hay otros muchos y, entre ellos, el medio es el más importante. Un filósofo a quien no siempre se hizo justicia, González Serrano, decía que ignoraban el medio quienes caían en la necesidad de hablar, refiriéndose a la Edad Media, de siglos bárbaros y de tiempos de tinieblas. Aquellos tiempos fueron los que las condiciones actuales entonces les hacían ser y su misticismo ensordecido fué precursor de las luminisencias del Renacimiento y aún de la época actual. Así mismo hay que juzgar el Arte. Al misticismo medieval corresponde el arte gótico y la elevación de los arcos en las catedrales, desparpando sus nervios en las bóvedas, como llamamientos a la excelcitud, y solamente se en sanehan las naves cuando es demasado numerosa la concurrencia de fieles en los templos. Quienes combaten las tentativas artísticas de los innovadores actuales, más o menos disparetadas en apariencia, deben tener en cuenta la inquietud espiritual de la época presente y el noble intento de hallar nuevas orientaciones, que calmen las angustias de los espíritus atormentados.

Aplicando lo dicho a la política actual española habremos de reconocer que los intentos revolucionarios, sin preparación, ni esperanza de victoria de los reaccionarios, provocadores a diario de disturbios y alardeantes de una fuerza de que carecen, son tan ineficaces y muchas veces tan contra-

producentes como los de los anarquistas y comunistas impacientes que, a cada momento, quisieran que estallase la revolución social o, por lo menos, una huelga general violenta. El señor Besteiro ha dado en esto muestras de cordura al decir, en más de una ocasión, que, por su consejo, no irá jamás la clase obrera a una lucha extemporánea en la cual elegidas por sus adversarios y que no dará la batalla sino cuando a ella le convenga. Tal es el consejo citado no polemico, del gran estratega, que estudia el medio tanto como los hombres.

En todo caso, las victorias conseguidas cuando el medio social es adverso, duran muy poco y las libertades conquistadas así se ahogan muy pronto, como se asfixia el pajarillo bajo una campana de cristal. Si los partidarios del clericalismo lograsen, por medios violentos o por adulteración y corrupción del sufragio, otro aspecto de la violencia, implantar sus programas durarían lo que la flor cavernícola del cactus y, para prolongar su detentación del poder tendrían, como Hitler, Mussolini y los sucesores de Dollfuss, que vivir en plena catástrofe económica y moral y eso transigiendo a clarío con obreros y campesinos. Rusia misma tiene que modificar su sistema todos los días. La realidad es implacable y sin el estudio del medio, es decir, de las condiciones en que vivimos y a que estamos sujetos, toda obra humana es siempre efímera y lo que ella establece condenado se halla a periclitarse.

¡Ojalá que estas observaciones contribuyesen a verter menos sangre y a intensificar la labor educadora de las muchedumbres! El triunfo de los desheredados sería más próximo y seguro. Entretanto, no queramos cambiar de golpe la psicología de nuestro pueblo. Sería ello caer en el error que ensuramos y olvidar las condiciones en que España ha vivido y vive, es decir, lo que vale para ella el medio natural y social.

ANTONIO ZOZAYA

### Las pruebas de consideración que recibimos

Desde que nuestro periódico y los colegas de Madrid dieron cuenta de que había sido la redacción de EL LUCHADOR objeto de un registro, en busca de las armas que se suponían escondidas en Alicante, que estamos como ya dijimos recibiendo visitas de personas algunas de ellas ajenas por completo a la política, pero a bien, por lo que se ve con la lógica y la razón. También por correo y por telegrama hemos recibido muchas adhesiones que por no haber registrado desde el primer momento no contestamos particularmente a cada una de ellas, aunque agradecemos profundamente.

Pero entre las recibidas está la del alcalde de Almoradí, don Aquilino Herrera, antiguo correccionista y consecuente republicano, ahora afiliado al Partido radical que no envía el siguiente telegrama: «Protesto enérgicamente registros efectuados EL LUCHADOR y domicilios buenos republicanos».

Al señor Herrar como a todos los demás amigos que nos han expresado su adhesión con este motivo, testimoniarnos desde aquí públicamente nuestro agradecimiento.

### ¿Está Trotsky en Madrid?

Madrid, (teléfono). — Durante toda la noche de ayer circuló el rumor insistente de que Trotsky se hallaba en esta capital.

Según parece la Dirección general de Seguridad está trabajando activamente para averiguar si es cierto que el líder comunista se halla en la capital de la República.

Hasta ahora nada se sabe de cierto sobre este asunto, pero la opinión está muy intrigada.

Anúnciese y propague EL LUCHADOR

## POLITICA

### La voluntad del pueblo es la que debe gobernar a España

#### El primer magistrado español lo ha dicho así públicamente en su magnífico discurso de Valladolid

«España será lo que tiene que ser: lo que surja de las urnas será lo que gobernará, es decir: España como República democrática será gobernada por la voluntad del pueblo». Así habla en Valladolid S. E. el Presidente de la República, ante las representaciones de la nación entera reunidas en el V Congreso Nacional de Riegos. Las palabras del señor Alcalá Zamora vienen a fortalecer el criterio que hemos venido sosteniendo siempre y que ha sido motivo y arranque de una campaña en protesta de esta política absurda que se sigue de un año a esta parte persiguiendo a los Ayuntamientos que el pueblo eligió.

S. E. el Presidente de la República, como buen democrata, como defensor de las ciencias democráticas del Régimen defiende esta soberanía del Pueblo expresada en las urnas cuando para ello se le requiere y citando puede expresarla sin trabas ni coacciones. El respeto a las urnas por que las urnas son el sagrado depósito de la voluntad soberana del pueblo. Las palabras de S. E. vienen a confirmar toda la razón de nuestra campaña en protesta de que se destituyesen los Ayuntamientos que el pueblo eligió soberanamente libre el 12 de abril, designando a quienes habían de ser sus representantes. Y actuar contra esta voluntad, es ir contra las ciencias democráticas del Régimen, contra sus fundamentos, ya que consideramos a los Municipios elegidos por el pueblo como los principales firmes sostenes en que ha de apoyarse el Gobierno del pueblo.

Los gobernantes de ahora deben

meditar sobre estas palabras del más alto magistrado español y rectificar su conducta sino quieren estar en oposición al criterio del Jefe del Estado. «Lo que surja de las urnas será lo que gobernará». Y de las urnas salieron esos Ayuntamientos destituidos con todas las malas artes de la política caciquil, para dar entrada a elementos que el Pueblo no designó para que lo gobernarán. Aquellos elegidos entonces, que administraron honradamente, que rigieron al pueblo democráticamente, que dieron la necesaria avanzada a las ansias renovadoras que fueron también impulso de aquellas elecciones históricas para España, son los que deben gobernar, porque de las urnas salió la voluntad popular.

Si de aquellos hay quienes no supieron administrar honradamente, el Juez es quien ha de dictar la sanción después de comprobado el delito, pero nadie más que la Justicia, y menos todavía, nadie anticiparse a un fallo que no puede adivinarse jamás, si no es en desprestigio de las personas acusadas prematura e irresponsablemente de delitos que luego se niegan por la propia Justicia.

Es hora de rectificar, acogiéndolo y respetando las palabras del Jefe del Estado, que ahora como siempre ha de ser suprema expresión de la conciencia nacional. Es hora de rectificar y de que vuelvan a sus puestos elegidos para la administración de los pueblos el 12 de abril: esos que están arbitrariamente suspendidos, que están legalmente inculcados y cuya reposición se retrasa con argucias y

dilaciones injustificadas, para seguir burlando la voluntad del pueblo. Insistimos: do que salga de las urnas será lo que gobierne a España». Insistimos: deben volver a sus puestos los que salieron designados por las urnas el 12 de abril, mientras el pueblo no diga en las urnas que los repudia o los abandona. Pero debe ser el pueblo mismo, mientras la Justicia no declare que el pueblo fué engañado eligiendo a quienes no merecían esta representación, quien con su voluntad expresada los sustituya.

Respetar los Ayuntamientos elegidos por el pueblo es la primera función democrática de las autoridades superiores, y ya que hasta ahora, se siguió un procedimiento contrario por satisfacer ambiciones de quienes se vieron desplazados del gobierno popular, es hora en este instante de que respetando la voluntad del Jefe del Estado, tan clara y tan oportunamente expresada se rectifique una conducta que no debió seguirse nunca si se quería cimentar la base de la República.

Frente a esta manifestación clara y vibrante del señor Alcalá Zamora puede ponerse para parangonarla la feble justificación de lo que se hace que es para el ensanchamiento de la base de la República. No; lo negamos, lo que se ensancha así son los partidos de los descontentos de los desesperanzados, de los desilusionados, que al ver que la República no respeta su voluntad, pueden ir a engrosar los núcleos de quienes encuentran en teorías más extremas la satisfacción de sus ansias reivindicadoras.

## EL LUCHADOR en Elche

¿QUE PASA EN EL SEGURO DE MATERNIDAD? Este es el epígrafe que encabeza una gaceta publicada en el número de «El Eco», correspondiente al día de ayer, a la que no contestaríamos sino se mezclase en ella a una Institución de la solvencia moral de la Caja de Previsión Social del Reino de Valencia, pero obligados a ello por tal causa, vamos a hacerlo.

No sabemos que ocurra nada en el Seguro de Maternidad, señores de «El Eco», en cuanto se refiere a esta Sucursal y las Agencias a ella adscritas; al menos que se refiera el comentario a la visita efectuada recientemente a nuestras Oficinas por la Dirección General del Establecimiento y jefe de este Seguro del Instituto Nacional de Previsión, quienes sin embargo tuvieron la gentileza, haciendo justicia, de enaltecer y aplaudir la labor desplegada por el personal afecho a nuestra Jurisdicción. Aparte este acontecimiento que tan alto pone el proceder de los modestos empleados que desplegamos nuestro esfuerzo frente de estas Oficinas, no sabemos que ocurra nada.

Se filda a nuestra Institución de parcial y sefaria y a ello hemos de contestar que en esta Casa, como en el Instituto Nacional de Previsión y el Ministerio del ramo, no se sabe, en donde principia la derecha ni donde termina la izquierda; es decir, que en cada uno de estos organismos existen elementos de todos los matices políticos, cuya ideología queda al exterior de ellos, al momento de pisar sus umbrales, pues no existen disposición alguna que prohíba el que los funcionarios comulgen una ideología, llámese esta como se llame, pues que lo que interesa es que cada cual cumpla con su deber.

Lo que sucede, señores de «El Eco» es que la Dirección que tuvo el honor de sustituir, era eminentemente católica, y además actuaba al dictado de unos señores, y como yo no soy lo primero ni me plego a lo segundo, haciendo cumplir las leyes cuya representación asume nuestra Colaboradora sin mirar cara ni cargo de nadie, es por lo que se dirigen sus dardos contra mi persona; acerca de la cual, he de decir con la modestia que me es peculiar, que de mi moral y costumbres morigeradas podría dar algunas lecciones a quienes se permiten poner en entredicho mi dignidad profesional, de la que podrán darles buena

prueba mi paso por Valencia, Villena, Elda, Novelda, Monóvar, etcétera, etc., donde he actuado intensamente no ya en el ejercicio de mi modesto destino, sino políticamente, pues por algo me enorgullecio de ser y deirme republicano cien por cien y ser correspondiente al número de EL LUCHADOR.

Para no hacer mas pesada esta réplica, yo me permito invitar honradamente a los señores de «El Eco», a que demuestren, si quiera sea con un solo dato, cualquiera de las afirmaciones que hacen y que no firman, y que no evidencian que por encima de esta Sucursal, se encuentran el Colegio Médico, el Colegio de Comadronas, el Colegio de Farmacéuticos, todos ellos de Alicante, la Dirección General de la Caja de Previsión Social del Reino de Valencia, el Instituto Nacional de Previsión y el Ministerio de Trabajo, contra cuyos organismos pueden inmediatamente elevar sus quejas por el proceder tortuoso o ilegal que esta Oficina puede imprimir a su gestión. De antemano nos consta que no harán ni la Redacción de «El Eco», entidad, por no existir motivo que es ni tampoco ninguna otra persona o grimir contra nosotros.

### MANIOBRAS TURBIAS

Las derechas, no se adaptarán nunca a una situación política, en la que no puedan manosear libremente a su antojo todo el tinglado político del pueblo, y mucho mas, si como ahora, saben que cuentan con la protección de los detentadores del poder político y con la impunidad de todos sus asquerosos y mal intencionados planes.

El propósito de estos enemigos del régimen y del pueblo, es anular a todo trance la representación que un día se dió libremente éste, y si es posible, con desdoro y vilipendio de sus representantes, mucho mejor, aunque para ello, se tenga que recurrir a las mas repugnantes de las villanías. El lema puramente jesuítico es éste: El pecado en la impunidad, no es pecado.

Estamos en el secreto de todo lo inculcado, y si no fuéramos prudentes y discretos, cuya moral no emplean las derechas, lanzaríamos a los cuatro vientos a grito pelado, el complet hurido contra el Ayuntamiento en general, y particularmente, contra el exalcalde señor Rodríguez, para que sea destituido este Consejo, con la seguridad de que no defraudaríamos a la

opinión, sino que por el contrario, se morderían los puños de rabia las personas sensatas por no poder castigar tanta impudicia.

Tan sensacional es lo maquinado, que no podemos por lo menos dejar de insinuarlo, para que el pueblo esté alerta, y si se consumara la burla cruzada, daríamos nombres, pelos y señales de los autores de la farsa y de las personas que en ellas tienen que actuar.

Refrené sus nervios e hector, pues el maquiavélico plan es tan repugnante y de tan bajo fondo, que estamos seguros que le han de producir náuseas, asco, y repugnancia.

Se trata de lo siguiente: Como en los pueblos no hay secretos y es sabido por todos que la inspección que se está efectuando en el Ayuntamiento ha de dejar incólume la honorabilidad de todos los ediles porque por quien puede decirlo discretamente, ya está calificada la tal inspección de «baja maniobra política», los que siempre pescaron a río revuelto—aludimos a las derechas—no pueden dejar pasar la ocasión, porque como está, no se les deparará otra, y quieren a todo trance salir airoso, es decir, que se desquite al Ayuntamiento, sea como sea y a ello van sin reparar en medios.

¿Que hacer?—Se han dicho.—Porque esto se nos va de las manos: Pues un exalcalde de la funesta dictadura y alguien que se tiene por genio, erigidos en jefes supremos de las huestes reaccionarias, se reunieron, y aguzando su inteligencia dieron con la solución. Ya está resuelto, dijeron: El vigilante de obras destituido por infiel e irrespetuoso, se encargará de acusar, empleando las mas viles calumnias y las mas disparatadas imputaciones, y éstas se encargarán de averiguarlas otro empleado municipal en funciones, que es lo que hace falta para que pueda tener valor oficial, lo que diga Jaime Martínez. Así, bien desarrollado el plan, el resultado tiene que ser: fuerosamente satisfactorio para las derechas, produciendo a la vez, un gran servicio a los radicales, cuyos elementos se resquebrajarán de la cruzada llevada a cabo contra el Ayuntamiento.

No sabemos lo que pasará ni el resultado del indigno plan fraguado, porque ahora con los radicales al frente de los destinos del pueblo, no se puede vacilar. Todo es posible y nada nos sorprendería, pero lo que sí decimos, y por hoy no somos mas explicitos ante la opinión, porque los aludidos ya nos entienden, es que lo que se proyecta, no es digno, honra-

## Del paisaje alicantino

### El mar levantino

IFACH

Sobre toda su trascendencia en el panorama alicantino, sobre la resonancia que adquirió el Peñón de Ifach, al radiarse la comedia del levantino «Azorin» titulada «Ifach», esta la atención que los alicantinos han prestado siempre a este bello detalle de la costa azul y dorada.

Por iniciativa del alcalde se construye en el Peñón de Ifach un Parador de Turismo, que acaba de ser subvencionado por el P. N. T. para que su construcción no pese solamente sobre la economía de la provincia y considerando la importancia que ha de tener en las rutas del turismo español.

Figueras Pacheco, el cultísimo cronista de la ciudad, para llegar a Ifach, describe bellamente el cuadro magnífico del mar levantino y se adentra en unas citas históricas muy interesantes.

«Es inaudible que en literatura y fuera de ella, se ha abusado un poco de las magnificencias de nuestro mar, sobre todo de su vistosa coloración. No hubo escritor que al ocuparse de estas playas, no recurriese al tintero azul para derramarlo de golpe sobre las cuartillas. Pero en justicia y por regla general, la culpa no es del literato sino del mismo mar, que a fuerza de bello, alegre y luminoso, acaba por embriagar a quien lo contempla, obligándole a decir alguna que otra niñería. De todos modos, lo cierto es que en las marinas de Levante, con sus aguas verdes muchas veces, sus olas blancas, su cielo azulano y su ardiente sol, se encuentran con frecuencia los paisajes mas hermosos y de tonalidades más ricas que pueden admirarse en las riberas del Mediterráneo».

## Información del Gobierno Civil

Cuando ha recibido hoy a los periodistas el gobernador civil señor Vázquez Limón, les ha dado cuenta de que en una obra en construcción en la plaza Independencia (hoy plaza Cataluña) el guarda particular nocturno de la misma encontró un envoltorio conteniendo un revolver de ocho tiros sistema «Smith», con el número 30; seis peines al parecer de balas de Mauser, de pequeño tamaño; otro más grande, para 15 cápsulas, con cartucho catuchos, unos descargados y otros que no puede precisarse por no poderlos desmenuar del peine; tres balas, dos de pistola y una de revolver, las tres cargadas; una bala vacía; y un pequeño depósito de metal, destinado al parecer a la construcción de una bomba.

Respecto a la cuestión de los harineros, ha entregado la siguiente nota:

«Ante la paralización observada en el mercado de trigo, con notorio perjuicio de los agricultores sobre todo de los más modestos, este Gobierno en unión de la Asociación de los Fabricantes de Harinas de la provincia ha procedido a un estudio del problema al objeto de conseguir la normalidad en el mercado de dicho cereal, acordándose al efecto que por todos los fabricantes se completaran y mantendrán constantemente los stocks dispuestos en el Decreto del Ministerio de Agricultura de 30 de junio del año actual a cuyo efecto aceptarían cuantas ofertas les sean hechas para la compra del trigo de esta provincia a precio de tasa, sin perjuicio de permitir además la adquisición de otros trigos de distintas procedencias que correspondían a calidades que no se cosechan en esta».

Garantizada con esta medida la venta de sus trigos a nuestros agricultores se crea a los Fabricantes la dificultad de la colocación de sus harinas ya que las procedentes de los mercados del interior llegan con una ventaja en los transportes, consecuencia de la diferencia de arrastres que supondría el rendimiento del trigo; y siendo necesario solventar esta dificultad para asegurar a aquellas ventas de trigo, este Gobierno ha acordado con carácter transitorio y a partir del 27 del actual, prohibir la entrada en esta provincia, de harinas de otras, para lo cual la Asociación es comprometida a abastecer normalmente de toda clase de harinas a esta provincia».

Ha dicho también haber acordado la destitución del Ayuntamiento de Absudia porque del expediente resultan cargos graves contra aquel municipio, tales como haber resultado de existencia en Caja al hacer arqueo extraordinario 57850 pesetas, cuando el resultado del arqueo ordinario anterior es de 674298 pesetas, faltando por lo tanto en la Caja 616448 pesetas. Faltan además 450 pesetas en concepto de venta de nichos en el cementerio municipal cantidad que al parecer tiene en su poder el alcalde. Aparecen otros cargos e irregularidades y en el pliego de descargos no se intenta siquiera justificar estas anomalías. Se pasara el tanto de culpa a los Tribunales».

En Alcoy, según manifiesta el gobernador tienen el propósito los comerciantes de comestibles de darse de baja en la contribución colectivamente, porque las ventas con motivo de la huelga, no cubren su presupuesto de sostenimiento de los comercios. No cree el gobernador que lleven a efecto el propósito, pero si lo hicieran dice el señor Vázquez Limón que a parte de proceder contra los directivos del movimiento se incautaria de los comercios suficientes a asegurar el abastecimiento del vecindario.

Las del litoral alicantino son tan pintorescas como variadas. En unos sitios, extiendense playas suaves de finísima arena, como las de Torre Vieja, Santapola y Bendorm. En las del último, hay un islote que según la leyenda, salió de la cumbre del Puig Campana herida por la cuchillada de Roldán.

En otras partes, las cadenas de montañas se cortan bruscamente ante las olas, formando costas tan asperas y quebradas como las del cabo de San Antonio y los de San Martín y la Nao en las inmediaciones de Denia y Jávea. Aquí se detiene el mar, ya al pie de acantilados imponentes, ya a la entrada de grutas grandiosas que los siglos llenaron de caprichosas estalactitas. Unas de estas cuevas, se abren al nivel mismo de las olas que en ocasiones invaden buen trecho de su recinto. Otras se encuentran a altura considerable, siendo su acceso difícil y penoso. Frente a la villa de Calpe, suspende el ánimo la contemplación del gigantesco peñón de Ifach, que emerge de las aguas, soberbio y majestuoso, sin más unión con la costa que una estrecha lengua de tierra. Este colosal y singularísimo accidente orográfico, ha sido comparado felizmente con un enorme catarro varado en la playa. En las inmediatas se encuentran restos de una antiquísima población y entre ellos, gradas de una naumagía o anfiteatro para presenciar espectáculos navales.

La fertilidad de las campañas próximas, el clima delicioso y la vecindad con el clásico mar de la cultura, explican que estas playas estuviesen pobladas desde los tiempos más remotos de nuestra Historia. Iberos, fenicios, griegos, cartagineses y romanos se disputaron su posesión y casi todos ellos dejaron huellas interesantes de su paso. Desde la boca del Tader hasta pasado el cabo de San Antonio, Promontorio Ferratense de los latinos, las tierras costaneras están sembradas de ruinas milenarias. De ellas

no queda ni rastro, ni mucho menos de caballeros.

¡Que bajos son los hombres políticamente hablando!

NUUESTRA EMISORA

En la emisión de sobremesa de anoche, tuvimos el placer de oír al baritenor ilicitano Francisco Ibarra, quien acompañado al piano por el profesor don Francisco Sánchez interpretó magistralmente unos fragmentos de «La del Soto del Parral», «Katuska», Luisa Fernanda», «El Huesped del Sevillano» y las canciones «Sin corazón» y «Campana Rotam» celebrando a los radioyentes. Con tanto motivo felicitamos a ambos artistas y también al señor Garrigós, propietario de la Emisora, por su feliz acierto.











# CALEFACCION

Nuevos sistemas de más rendimiento e higiene

## Ideal Neo-Classic - Ideal Zenit

Vañó, Sánchez y Cremades ofrece a Vd. los servicios de su sección técnica para el estudio y proyecto de las instalaciones de calefacción a base de toda garantía en cálculo y montaje de los mismos.

PRESUPUESTO GRATIS

VAÑÓ, SÁNCHEZ Y CREMADES

Castaños. 14, Teléfono, 1814

- ALICANTE -

Para EL LUCHADOR

### DEPORTES

#### El Hércules logra lo que no consiguió el Madrid

No dejemos pasar sin una impresión rápida la semana futbolística transcurrida, pues luego se amontonan los sucesos. Sucesos que comienzan en este nuevo sistema de los campeonatos superregionales.

En la jornada del domingo, destacan varias cosas. Examinémoslas ordenadamente. Galáticos y asturianos empiezan a equilibrar sus resultados. Si bien un tanto desconcertadamente. En efecto, la victoria del Deportivo es sobremedida copiosa para ser obtenida sobre un equipo que, como el Oviedo, es de los que más promuevan, no obstante la influencia del terreno. Para los coruñeses es una rehabilitación del tropiezo frente al Sporting y hay que alabarles la decisión de no prescindir de Diz, jugador que tanta efectividad demuestra ante el gol. No creemos que en este grupo se mantenga la clasificación actual, si bien no todos los equipos saldrán indemnes de Avilés.

Del campeonato Castilla-Aragón, nada que decir. Resultados absolutamente lógicos y tanteos en los que se aprecia la falta de López Herránz en perjuicio del Nacional, y la flojedad de la defensa atlética en la que hay cambios un domingo si y otro no, peor siempre entre «backs» de parecida y mediocre clase; un punto falso muy grave en el conjunto preparado por Pelland y que es de importancia corregir. Para hablar del Madrid todavía es pronto, incluso en lo que se refiere a sus recientes adquisiciones. Sañudo y Alonso que si han producido favorable impresión falta que la confirmen en tardes de más empeño.

A cero en la Copa Vasca. Todo normal... excepto que sea el Osasuna quien ocupe la cabeza, bien que ha de suponerse por poco tiempo, aunque la seguridad de su defensa, reflejada en los 9-0 que totalizan sea muy digna de tenerse en cuenta. El desarrollo del calendario nos lo dirá cuando los equipos lleven el mismo número de partidos.

Por Cataluña, lo más saliente es que el Español no marcha como debiera. Dos empates seguidos, mientras el Barcelona cuenta dos victorias, no permiten a los blanquizules dormir tranquilos. Mucho menos cuando no sólo el Sabadell, sino también el

EN LA MESA DEL CAFE

¡Mi madre y que lo ha armado el Hércules en toda la superregión! Hay quien todavía no se ha recuperado del susto y está de tía hasta la garganta.

Esta victoria quitará muchos humos a esos equipos que se creen «ases» y no pasan de ser miserables «cuatros» de la baraja futbolística.

Ese uno a cero que el Hércules ha infringido al Betis ha sido como una «puñalada en metá der corazón». Que el Hércules lo disfrute y a ellos que la Macarena los cure... si puede.

Y todo el mundo que nos creía víctimas resignadas al sacrificio... Que chasco y que bien han quedado los pronosticadores profesionales.

Otra semana en cabeza, otra semana presumiendo de grandes, y otra semana mirando con desprecio a esos equipos fules llenos de viejos y de presunción.

A nosotros no nos gusta presumir, pero cuando llega una ocasión como esta estamos un poquito orgullosos. Como somos tan malitos y se nos tiene por tan poquita cosa estamos tan contentos como un niño con zapatos nuevos.

ALFONSO R. KUNTZ  
(Prohibida la reproducción.)

#### Cuartos de baño en blanco y color

¡Compre Vd. en la ferretería de AGUSTIN MORA - Alicante

#### Interesantísimo para todas las familias

Antes de adquirir sus zapatos para las próximas fiestas, procure ver los escaparates de CASA HUESCA Sagasta 16 y Castaños 3 y verá que en precios económicos y buenas calidades no hay quien le aventaje. Hoy se pone a la venta el zapato más bonito de casa para caballero en color tipo NAPOLITANO A 16.75 Ptas. el par, precio que se llega a él, para que todos puedan adquirirlo, aunque para ello no se ha reparado en sacrificar el beneficio, y solamente a título de propaganda. También se ofrece una buena colección en sandalias lavables y en color marrón a precios limitadísimos, y en general es la casa que más barato vende.

Fielpeña: He tenido la desgracia de leerle y se me indigestó la langosta. Esas cosas que dices en el pio colega murciano no se pueden decir con impunidad, así es que cuando vengas a ésta ponte un letrero que diga: «Yo soy Fielpeña» y ya se encargarán de darte en el «orrao».

¿Quién facilitó a «Rik Rik» la información del partido del Alicante en Burriana? Porque eso de que fracasó la delantera es pura invención del colega amarillo. Eso y otras cosas más.

Un hincha alicantinista que fué a Burriana me dice que aquellos jugadores daban pares de coces. A mi no me extraña siendo «burrienses».

El Alicante tiene una suerte airoz. Un día que podía haber hecho una buena taquilla —el domingo contra el Elche— tiene un partido el Hércules, mal pero a ésta le importan muy poco o nada los clubs modestos.

El domingo arbitro en el Plá Ariño magníficamente... magníficamente mal. Fijense ustedes que tuvo la osadía de marcarle un «faul», uno, a Viró. Bueno pues a Viró le contaron los del público treinta y cuatro fauts que fué precisamente todas las veces que entró en juego.

NOMAR

Del C. D. Los Angeles hemos recibido la siguiente CONVOCATORIA para todos los clubs que deseen tomar parte en el torneo de reservas que dicho club ha organizado, para el día 27 del corriente, a las nueve de la noche, en el local del mismo, que tendrá lugar la primera Junta para discutir y aprobar las bases para el campeonato. Se ruega la puntual asistencia. LA DIRECTIVA

Dr. Francisco Soler F. Fajardo Guardiola Facultades de España y Estados Unidos (N. A.) Enfermedades de los niños y de la matriz: asistencia y partos. — Méndez Núñez, 4.

BALNEARIO Y RESTAURANT ALHAMBRA Teléfono 1841 ALICANTE Se reciben encargos

#### Radio Alicante

Programa de esta Emisora para mañana Miércoles día 26 de Septiembre. SOBREMESA

12'00 Apertura de la Estación. Señales horarias. Audición de música variada.

13'30 La Orquesta de «Radio Alicante» interpretará música variada: «Fausto al Sabat», Obertura.—Urbini.

«El Duo de la Africana», Selección.—Caballero. «Farandula de la Artesiana».—Bizi.

14'00 Cartelera Teatral y Cinematográfica. Boletín Meteorológico. Audición de música variada.

15'00 Cierre de la Estación. TARDE

19'00 Apertura de la Estación. Música variada. 20'00 Cierre de la Estación. NOCHE

21'00 Apertura de la Estación. Señales horarias. Boletín Meteorológico. Movimiento del Puerto. Cotización de Monedas.

21'05 Programa del radioyente. (Discos solicitados por los socios de «Radio Alicante»).

22'15 Radiación de la Selección del maestro Chueca y Valverde Durán, LA GRAN VIA.

23'00 Noticias de Prensa de última hora de Madrid. 23'15 Información local de Prensa.

23'30 Audición de música variada. 24'00 Cierre de la Estación.

DOCTOR

F. Fajardo Guardiola MEDICO ODONTÓLOGO Enfermedades de la boca y dientes. Consulta de 10 a 1 de 4 a 6 Sagasta 59, ALICANTE

#### Clases gratuitas de francés

La Cámara de Comercio Francesa de esta Ciudad reanuda sus Cursos de esta Ciudad reanuda sus Cursos el día 1.º de Octubre en la Escuela Nacional de la Plaza de Ramiro, para dar enseñanza de Idioma Francés a los niños de ambos sexos de las «Escuelas Públicas», de 5 a 6 de la tarde. Estas clases gratuitas estarán bajo la dirección del Profesor Mr. Félix Monguillot. Oficial de la Instrucción Pública.

#### Doctor Alfonso M. de Santaolalla

Enfermedades de la sangre, de la nutrición (diabetes, reumatismo, gota) e infecciosas. Glandulas de secreción interna.

Laboratorio de Análisis Clínicos San Fernando 46, ALICANTE Consulta de 11 a 2.

#### Resurrección del cabello

Con la LOCIÓN CAPILAR «URANIA»

Con un solo frasco, es suficiente para limpiar la la cabeza de caspa y grasa, contener la caída del pelo y que en los calvos empiece a nacer nuevamente.

Recomendado por la Ciencia médica. Depósito y Venta: Droguería Desiderio Reig, calle Bailén, 19.

Visite usted las oficinas de GAS ALICANTE y pida presupuestos de instalaciones

#### Automóviles

Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el «BARNIZ NEGRO «TIMON», para guarda barro y chasis y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido. BASTA UNA SOLA MANO PARA ELLO. Precios: Bote de 1 kilo, 7,50 pesetas. Bote medio kilo, 4,00 pesetas. Bote de cuarto de kilo, 2,25 pesetas. El impuesto del timbre a cargo del comprador.

Desiderio Reig Payá, Bailén, 10 ALICANTE Teléfono 2023